

Beschluss des Landrats vom 25.04.2024

Nr. 526

1. Begrüssung, Mitteilungen 2024 2023/653; Protokoll: ak

Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) begrüsst zur auf einen halben Tag verkürzten Sitzung, die dafür ausnahmsweise schon um 09.30 Uhr beginnt, und macht folgende Mitteilungen:

– *Forum FHNW Basel-Landschaft*

Heute Mittag organisiert die Fachhochschule Nordwestschweiz für die Landratsmitglieder das «Forum FHNW» mit aktuellen Einblicken in die Arbeit der Hochschule für Architektur, Bau und Geomatik und der Hochschule für Life Sciences. Der Anlass ist im Konferenzraum 210. Für die angemeldeten Ratsmitglieder steht auch ein Apéro bereit.

– *Sitzung der Geschäftsleitung*

Die Geschäftsleitung trifft sich wie üblich im Anschluss an die Landratssitzung – heute jedoch ausnahmsweise im Sitzungszimmer 018.

– *Demonstration zum BL-Konto*

Das BL-Konto wird zukünftig einen zentralen Einstiegspunkt für den Bezug von Leistungen der Verwaltung Basel-Landschaft bieten. Benutzerinnen und Benutzer können sich über das «BL-Konto» digital identifizieren und anschliessend Behördengänge tätigen, für welche bislang eine Unterschrift notwendig war. Die Ratsmitglieder sind am Landrats-Donnerstag, 16. Mai 2024, über den Mittag eingeladen zu einer Demonstration des Pilotbetriebs des BL-Kontos. Für Verpflegung ist gesorgt. Die Einladung ist vorgestern versandt worden und ist auch in der Mobilien Sitzungsvorbereitung abgelegt. Anmeldungen sind bis zum Dienstag, 14. Mai, erbeten – per Mail an die Landeskanzlei.

– *Landrats-Preesifescht*

Auf den Plätzen finden alle die Einladung zum Preesi-Fescht in Muttenz am 27. Juni – wie immer ein Höhepunkt im Landrats-Jahr. Um rechtzeitige Anmeldung wird gebeten.

– *Einweihung Regierungsgebäude*

Vor wenigen Minuten wurde die Einladung zur Einweihung des sanierten Regierungsgebäudes verschickt. Diese findet am Dienstag, 11. Juni 2024 um 14.00 Uhr statt. Anmeldefrist ist der 24. Mai 2024.

– *Besuch beim Kantonsrat Schwyz*

Die Geschäftsleitung des Landrats durfte gestern ihren Gegenbesuch abstaten bei den Kolleginnen und Kollegen des Kantonsrats Schwyz. Es war ein wunderbarer Tag, während dem die Fabrik der Victorinox – nach dem Kanton der grösste Arbeitgeber – besucht wurde: Das war sehr eindrücklich, nicht zuletzt, weil immer noch 40 % der Messerproduktion in Handarbeit erfolgt. Es werden täglich 135'000 Messer hergestellt. Nach einem Einblick in die Kantonsratssitzung und einer Ortsführung durch den Kantonshauptort Schwyz durfte die Geschäftsleitung auch noch das Bundesbriefmuseum besichtigen. Das lohnt sich sehr: zwischen Mythen und Fakten alles rund um die Entstehung der Schweiz.

– *Sportlicher Landrat*

Morgen in einer Woche, am 3. Mai, spielt der FC Landrat in Birsfelden gegen die Roche Direktion. Auch Fans sind herzlich eingeladen; Anpfiff ist um 18 Uhr auf dem Roche-Sportplatz. Und dieses Jahr soll auch wieder einmal ein Landrats-Golfturnier stattfinden. Geplant ist es für den 12. September nach der Landratssitzung auf der Birs-Golf-Anlage in Zwingen. Für Anfänger/innen gibt es einen Schnupperkurs. Das OK besteht aus Christine Frey und Marc Scherrer. Die Einladung mit Infos zu den Anmeldemodalitäten wurde gestern versandt und ist auch in der Mobilien Sitzungsvorbereitung abrufbar.

– *Glückwünsche*

Zu einem freudigen Ereignis kann dem Ratskollegen Stefan Meyer gratuliert werden. Er und seine Frau sind am 25. März zum zweiten Mal Eltern, diesmal eines Sohnes namens Oliver, geworden. Der ganzen Familie alles Gute beim Einleben miteinander! *[Applaus]*
Und heute befindet sich ein «Geburtstagskind» im Saal, das erst noch einen runden Geburtstag feiert: Nadim Ismail wird heute 50! Ganz herzlichen Glückwunsch. *[Applaus]*

– *Rücktritt aus dem Landrat*

Folgendes Rücktrittsschreiben mit Datum 15. April 2024 ist eingegangen:

«Sehr geehrter Landratspräsident Pascal Ryf

Seit dem Sommer 2015 bin ich Landrat. Seit bald vier Jahren 'in Rente' unter Führungs- und Schlusszeichen. Der Ruf nach mehr Agendafreiheit kommt in letzter Zeit immer mehr hoch. Nach reiflicher Überlegung habe ich mich entschieden, mein Legislativamt am 13. Juni 2024 niederzulegen. Künftig möchte ich mich unter anderem noch mehr dem Wandern und Schreiben widmen.

In den letzten knapp neun Jahren wurde mein Leben reicher, auch dank neuen Bekanntschaften im Rat und immer wieder neuen Herausforderungen und Erfahrungen. Der Politbetrieb hat mich auf Trab gehalten und motiviert.

Ich möchte euch allen schon heute danken, insbesondere der Landeskanzlei, die viel Arbeit im Hintergrund leistet. Merci sagen möchte ich auch dem Regierungsrat für die wohlwollende Aufnahme meiner Vorstösse sowie den Ratskolleginnen und -kollegen für die Geduld und den entgegengebrachten Respekt.

Rolf Stöcklin aus Laufen ist Erstnachrückender und wird an der letzten Sitzung vor den Sommerferien vereidigt. Er freut sich sehr auf die neue Herausforderung. Ihm und euch allen wünsche ich weiterhin viel Befriedigung im spannenden Amt.

Linard Candreia»

[Applaus]

– *Entschuldigungen*

Entschuldigt sind: Tim Hagmann, Désirée Jaun und Balz Stückelberger.

– *Begründung für die Abwesenheit von Regierungsmitgliedern*

Aus bekannten gesundheitlichen Gründen ist Regierungsrat Isaac Reber weiterhin entschuldigt.

– *Begrüssung von Gästen auf den Zuschauerplätzen*

Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) begrüsst im Laufe des Vormittags auf der Zuschauertribüne folgende drei Klassen der Primarschule Reinach: Klasse 5a mit den Lehrpersonen Heidi Ka-

rivan und Andreas Merz; Klasse 5b mit den Lehrerinnen Nina Frossard und Stephanie Felix; Klasse 5c mit den Lehrerinnen Catherine Geiger und Andrea Gygli.

– *Begründung der persönlichen Vorstösse*

Keine Wortmeldungen.
